

# Reducen la alta generación de desechos de ferias y eventos de verano mediante reciclaje

**BASURA.** *Fiestas costumbristas y festivales ha sido un aporte importante para recargar el abultado vertedero de Curaco, por lo que se está exigiendo a los participantes separar material que puede ser reutilizado, como plásticos, vidrios, cartón o aceite.*

Paola Rojas  
paola.rojas@australosorno.cl

Entre los panoramas más concurridos de la temporada estival en la provincia se encuentran las fiestas costumbristas, actividades que, además de ofrecer entretenimiento y rescatar tradiciones locales, generan una alta cantidad de residuos. Este impacto ambiental se ha transformado en un desafío creciente para los municipios, que cada año deben enfrentar una gestión de desechos más compleja.

Por ello, las administraciones comunales deben implementar planes de recolección orientados a que los espacios donde se desarrollan estos eventos –generalmente en sectores rurales– queden en condiciones similares a las originales. La preocupación es mayor si se considera que muchas de estas zonas ya presentan problemas de microbasurales ilegales.

**EXIGENCIAS A LOS EVENTOS**  
En la comuna de Osorno se realizan diversas fiestas costumbristas entre enero y marzo, distribuidas en distintos sectores rurales. En estos encuentros, la gastronomía es uno de los principales atractivos, lo que implica la generación de una considerable cantidad de residuos orgánicos e inorgánicos, como restos de comida, envases plásticos, latas y botellas. En consecuencia, el retiro y manejo de resi-



FUNCIONARIOS EN PUYEHUE INSTRUEN A LOS LOCATARIOS PARA EL RECICLAJE EN EVENTOS MASIVOS.

duos se transforma en una labor intensa durante todo el verano.

Desde el Departamento de Medio Ambiente informaron que, en el caso de las fiestas costumbristas o festivales financiados por el Gobierno Regional, actualmente se exige incorporar medidas de manejo y valorización de residuos dentro de la planificación del evento.

A ello se suma la ordenanza municipal vigente, que responsabiliza a los organizadores respecto del manejo integral de los residuos generados. En algunas localidades donde se desarrollan estas actividades ya existen puntos limpios o contenedores de reciclaje, como ocurre en Forrahue, donde se

dispone de receptáculos específicos para botellas de vidrio y plástico.

Además, desde el 13 de febrero comenzó a regir plenamente la Ley de Plásticos de un Solo Uso, normativa que establece que los eventos realizados en bienes nacionales de uso público deben cumplir con restricciones en la entrega de determinados productos desecharables, reduciendo así la generación de este tipo de residuos.

Al respecto, el concejal Juan Carlos Velásquez señaló que cada año las fiestas costumbristas de la provincia terminan aportando una gran cantidad de desechos al ya colapsado vertedero de Curaco, por lo que considera funda-

mental avanzar en la separación y reutilización de parte importante de esos residuos.

“Actualmente todo se deposita en contenedores que llevan desde distintos puntos de la provincia hasta Curaco, por lo que es muy importante realizar una adecuada selección de los desechos. En todas las fiestas costumbristas debería exigirse la separación en origen, de manera que como municipio podamos retirar latas, vidrios y plásticos de forma diferenciada. Esta exigencia debería ser una condición para otorgar los permisos correspondientes, con el objetivo de disminuir el ingreso de residuos al vertedero de Curaco”, sostuvo.



EL ACEITE ES DE LOS PRINCIPALES DESECHOS QUE SALEN EN LAS FIESTAS.

## SE LOGRÓ DISMINUIR

En el caso de Puyehue, donde durante el verano se han desarrollado numerosas fiestas y dos festivales de carácter masivo que generan toneladas de basura, la encargada de Medio Ambiente del municipio, Soledad Villalobos, explicó que como parte del programa comunal de reciclaje se implementan diversas iniciativas en época estival.

Entre ellas, destacó el trabajo conjunto que mantienen desde hace varios años con productores cerveceros, quienes en su mayoría mandan a fabricar vasos reutilizables con sus propias marcas. Esta medida ha permitido disminuir significativamente el uso de recipientes desechables y, al mismo tiempo, dar cumplimiento a la Ley de Plásticos de un Solo Uso.

Asimismo, en todos los eventos masivos se entregan bidones de cinco litros a cada stand de comida que utilice aceite, con el fin de recolectar este residuo para su reciclaje. Según detalló la funcionaria, la iniciativa ha tenido buenos re-

sultados, ya que hasta la semana pasada se habían recolectado 90 litros de aceite usado.

Además, los propios organizadores han solicitado apoyo municipal para capacitar a expositores y comerciantes en la correcta separación de residuos reciclables, reforzando así la educación ambiental en este tipo de actividades.

“Con esta serie de iniciativas, por mencionar algunas, hemos logrado reducir la cantidad de basura que se envía al vertedero y, por ende, la cantidad total de residuos que se generan durante la temporada estival”, destacó Villalobos.

## DESTINO FINAL

En el municipio de Puerto Octay informaron que, para la recolección de residuos generados en fiestas costumbristas y otros eventos del verano, se dispuso de un sistema de contenedores de 1.100 litros, además de uno de 15 metros cúbicos. Sin embargo, en esta oportunidad, la totalidad de los residuos debió ser trasladada al vertedero de Curaco.

CG